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EDITO 

, Belfahyotes, Belfahyots, cher(e)s ami(e)s 

 

L’année 2024, à peine commencée, nous voici déjà à l’aube du mois de 

mai. L’année précédente a une nouvelle fois été riche en évènements.  

Après avoir accueilli le dernier conseil communautaire début Juillet, notre 

village s’est tourné vers les désormais traditionnels marchés d’été. Comme à 

l’accoutumé, ces derniers ont été une réussite et le marché de la Saint Nicolas, 

bien que durement éprouvé par les conditions climatiques est venu confirmer 

toute la volonté et le courage des bénévoles impliqués dans ces différentes 

animations. A ce titre et comme à chaque fois, je tiens à remercier toutes les 

personnes qui de près ou de loin, ont participé aux différentes organisations ainsi 

qu’aux différentes mise en valeur de notre village. Sans eux rien ne se ferait et 

cela je tiens à le souligner. 

En termes de travaux et projets, 2023 a pu voir la première phase des 

travaux de réfection de la rue des sources se terminer ainsi que le lancement de 

l’opération « Auberge de Belfahy ».  

Mais assez parlé du passé, l’avenir est devant nous.  

L’achèvement de la deuxième phase de la rue des sources est prévu pour 

fin septembre. La partie longiligne partant de la départementale jusqu’au 

carrefour avec la rue des mousses a été scindée en 2 portions. C’est la partie 

supérieure qui sera concernée cette année. 

 Des travaux sur les réservoirs de la tête des abatteurs seront également 

effectués pour permettre comme nous l’avions annoncé, la réfection du réservoir 

supérieur. 

 Ces travaux ne devraient pas impacter la production d’eau au vu de la météo 

actuelle et de, je cite l’hydrogéologue, la santé satisfaisante des nappes 

phréatiques sur notre secteur. 

 Les travaux de rajeunissement de l’auberge ont également bien progressé 

malgré quelques déboires que vous aurez eu l’occasion de lire dans la presse 

locale. Là aussi la présence de nombreux bénévoles volontaires et motivés a 

permis une avancée significative. Nous attendons les dernières notifications de 

subventions pour lancer les entreprises chargées du chauffage et de l’isolation. 

Nous allons bientôt, je le souhaite, pouvoir nous retrouver sur la terrasse 

ombragée. 

 Je vous laisse à la lecture de ce numéro en vous souhaitant le meilleur pour 

vous et vos proches quant à la suite de cette année 2024, toujours dans la 

volonté du bien vivre ensemble à Belfahy.   

Votre dévoué, 

Julien PY, Maire de BELFAHY. 
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Nos Actualités locales 

 

B 
ilan budgétaire 

2023 

INVESTISSEMENT 

FONCTIONNEMENT 

RECETTES 

160 544.90 € 

DEPENSES 

56 246.14 € 

RESULTATS 

104 298.76 € 

Quelques chiffres  

concrets * 

RECETTES 

218 739.17 € 

DEPENSES 

159 285.63 € 

RESULTATS 

59 453.54 € 

Quelques chiffres  

concrets * 

* Les chiffres plus en détail sont bien entendu consultables en mairie. 

AUTRES CHARGES GENERALES ET 
 DE PERSONNEL : 61 790 €  TAXE HABITATION : 8 100 € 

 DENEIGEMENT : 4 700 € 
( dont reste à charge 200 € après subvention) 

 TRAVAUX VOIRIE : 20 572 € 
( subventionnable à environ 45%) 

 LOCATION COMPTEUR : 8 330 € 

 VENTE EAU : 7 764 € 

 VENTE BOIS : 52 897 €  ONF (frais gestion) : 31 547 € 

 POMPIER : 1 367 € 
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Nos Actualités locales 

O 
rdures ménagères : 

La nouvelle organisation pour la collecte des ordures ménagères active 

depuis le début de cette année, requiert encore quelques réglages. Mais 

pour vos réclamations et autres demandes, la mairie n’étant pas 

responsable de cette gestion, merci de vous adresser directement au service 

concerné, à savoir : 

Service OM-Tri de la COM COM 

Tel : 03.84.20.50.53 

Mail : Ccme.omtri@orange.fr 

Horaires  9h-12h 14h-17h du lundi au jeudi 

   9h-12h le vendredi 

A noter toutefois qu’il est demandé aux propriétaires situé sur le chemin des 

randonneurs de contacter la mairie concernant l’accès au bac de regroupement. 

T 
axes 
Cette année encore, le conseil municipal a voté 

pour ne pas augmenter les taxes locales. Les 

augmentations seront donc uniquement 

imputables à l’état. 

R 
éseau d’eau 

Au cœur de notre village pittoresque, sur Les 

Mousses plus exactement, le dernier épisode 

des péripéties de notre réseau d'eau 

a encore fait des vagues !  

D’abord, un raccord, liant une 

bouche à clé et une borne incendie; 

puis, comme pour ne pas être en 

reste, une bouche à clé, dans un élan 

de solidarité a suivi l’exemple et a 

décidé de lâcher prise au moment le 

moins opportun.  

Dans les deux cas une opération chirurgicale d’urgence a du être pratiquée sur 

la chaussée.  

D 
émission 

Suite au départ de Laurent SEGUIN Vice-président de la 

communauté de commune des Mille Etangs, c’est Monsieur 

Vincent SARRE qui lui succède 
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La vie au village 

Salut les bipèdes ! C’est moi, l’abeillefayote, l’abeille du coin qui vous parle depuis le 

dernier pissenlit de votre jardin. Je dois vous dire, votre village est un 

vrai petit bijou, propre comme un sou neuf, avec ses pelouses aussi 

soignées que la moustache d’un maître d’hôtel. Mais laissez-moi vous 

bourdonner une petite chose, entre nous... 

Chaque printemps, c’est la même rengaine : à peine les 

premiers rayons du soleil pointent le bout de leur nez, que vous 

voilà, armés jusqu’aux dents avec vos tondeuses et 

débroussailleuses. On se croirait dans une arène de gladiateurs, 

mais au lieu de lions, ce sont les brins d’herbe qui volent en éclats ! 

Et nous, les abeilles ? Oh, nous aimons virevolter de fleur en fleur, 

mais avec votre passion de la tonte, on se retrouve comme des 

gourmets dans un buffet... vide! Imaginez-vous à un barbecue sans saucisses, ou 

pire, un anniversaire sans gâteau. Tragique, n’est-ce pas ? 

C’est un vrai casse-tête pour nous. On cherche désespérément un petit coin de 

nectar ici et là, mais tout ce qu’on trouve, c’est du gazon rasé de près et qui n’attend 

plus que le premier épisode de chaleur pour jaunir – pas super appétissant, je vous 

le dis. Et parlons du bruit ! On n’entend même plus nos propres bourdonnements. 

C'est comme essayer de danser la valse au milieu d'un concert de rock. 

Alors chers humains, pourquoi ne pas transformer des petits 

coins de ce paradis vert en oasis florale ? Laissez quelques fleurs 

sauvages, quelques herbes hautes. Créez un petit Eden où nous 

pourrons butiner en paix... Profitez du temps gagné et de 

l’énergie économisée pour observer, écouter et donc profiter 

pleinement de cette chance qui vous est donné d’être loin du 

brouhaha de l’agitation humaine et si proche de dame nature. 

Imaginez le spectacle : des fleurs, des papillons, des 

oiseaux et nous, vos joyeuses abeilles, dansant 

d’une corolle à l’autre. C’est tentant, n’est-ce pas ? 

Je vous laisse méditer là-dessus, 

je dois retourner à ma ronde 

des pissenlits. À bientôt 

j’espère, dans un jardin un peu 

plus coloré ! 

Bourdonnement votre ! 

  

 

La commune adresse un grand merci aux personnes qui par 
leur dévouement et leur talent artistique ont permis 
l'installation de la magnifique crèche dans l'église Saint 
Nicolas.  

PS du monde sous-terrain : 
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Réfection et rafraîchissement des murs et des plafonds de la salle de restaurant 

L 
’auberge de Belfahy 

Le chemin du rachat et de la réhabilitation du restaurant de la belle 

hêtraie, loin d'être linéaire, n’a pas été sans embûches . Les complications 

administratives ont introduit une dimension supplémentaire de complexité 

à l'ensemble du projet. Les procédures bureaucratiques, caractérisées par leur 

longueur et leur caractère fastidieux, ont éprouvé notre patience et notre 

endurance. La recherche de financements adéquats, la conformité aux normes 

actuelles, et la navigation à travers le labyrinthe des 

réglementations se sont révélées être des étapes 

déterminantes pour progresser. 

 

Face à ces défis, la phase de rénovation a néanmoins été amorcée. Les travaux 

comprennent un nettoyage approfondi, une rénovation détaillée et la mise aux 

normes des installations. Chaque geste de rénovation, de la peinture aux 

réparations, en passant par la mise à jour des équipements, représente une 

avancée vers notre but. Les importantes opérations d'isolation extérieure et de 

modernisation du système de chauffage sont également prévues, elles marqueront 

une étape cruciale dans la transformation du lieu. 

 

La vie au village 

Modification et optimisation de l’espace bar 
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Dernière minute : 

Quand les cambrioleurs deviennent des coachs de motivation involontaires 

Notre projet de rénovation pour le restaurant-bar, un joyau de notre communauté, a suscité un 

enthousiasme débordant, attirant non seulement des volontaires passionnés mais également, de manière 

surprenante, l'attention de cambrioleurs. En effet, ces visiteurs inattendus ont choisi 

de "contribuer" à leur manière en dérobant tout notre outillage. 

Loin de nous décourager, cet incident malheureux s'est transformé en un puissant 

moteur de motivation. Contrairement à leurs attentes, cette épreuve n'a pas entamé 

notre détermination; au contraire, elle nous a enseigné une précieuse leçon sur 

l'importance de la résilience et de la solidarité. 

Ce voyage a été ponctué de moments de solidarité ainsi que de critiques. Les 

encouragements de certains, qui reconnaissent la valeur et le potentiel du projet, se 

heurtent aux doutes d'autres, non pas négatifs dans leur essence, mais sceptiques 

quant à notre réussite. Loin de nous abattre, ces voix sceptiques ont plutôt aiguisé 

notre détermination à démontrer notre capacité à réaliser ce projet. 

Notre motivation aujourd'hui est plus forte que jamais. L’équipe, soudée par une 

vision partagée, se consacre corps et âme à l'accomplissement de ce projet 

d'envergure. L'objectif d'ouvrir nos portes cette année est le phare qui guide nos 

efforts. Lueur d’espoir qui se rapproche de plus en plus. 

En somme, le projet de rachat et de réhabilitation du restaurant de la belle hêtraie 

est le récit d'une résilience, d'un engagement et d'une passion sans faille. Il 

témoigne de manière éloquente que, malgré les obstacles et les défis, y compris les 

enjeux administratifs, il est possible de réaliser ses ambitions avec détermination et 

le soutien indéfectible de toute une équipe. Nous attendons avec impatience le 

moment de franchir la ligne d'arrivée et d'accueillir les premiers clients dans un lieu 

transformé, symbole de notre ténacité et de notre persévérance. 

La vie au village 

Restructuration de la future entrée de notre auberge 
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La vie au village 

L a fibre 
 L’installation de la fibre dans notre village est terminée. Toute 

habitation peut donc y être raccordée. Pour ceux qui hésitent encore, 

voici ce que nous pouvons dire sur les avantages de cette technologie :  

Vitesse de connexion supérieure : La fibre optique offre des vitesses de 

téléchargement et d'envoi beaucoup plus rapides par rapport aux connexions 

Internet traditionnelles comme l'ADSL. Cela permet une navigation sur Internet beaucoup plus fluide et 

rapide, idéal pour le streaming vidéo, les jeux en ligne, et le téléchargement de fichiers volumineux. 

Stabilité de la connexion : La fibre optique est moins susceptible d'être affectée par des conditions 

météorologiques extrêmes ou d'autres interférences électromagnétiques, ce qui se traduit par une 

connexion Internet plus stable et fiable. 

Latence réduite : La latence, ou le temps de réponse d'Internet, est considérablement réduite avec la 

fibre optique. Cela est particulièrement avantageux pour les jeux en ligne, les appels vidéo et toute 

application nécessitant une réponse en temps réel. 

Capacité de bande passante plus élevée : La fibre optique peut transmettre beaucoup plus de données 

à la fois par rapport au câble ou à l'ADSL. Cela signifie que de nombreux appareils peuvent être 

connectés et utilisés simultanément sans affecter la qualité de la connexion. 

Amélioration de la sécurité : Il est plus difficile d'intercepter les données transmises via la fibre 

optique, ce qui améliore la sécurité de votre connexion Internet 

Support pour l'éducation et le télétravail : Avec l'augmentation du télétravail et de l'apprentissage en 

ligne, avoir une connexion Internet rapide et fiable est devenu essentiel. La fibre optique peut 

grandement faciliter ces activités. 

Durabilité et fiabilité à long terme : Les câbles en fibre optique sont plus durables et ont une plus 

longue durée de vie que les câbles en cuivre. Ils sont également moins susceptibles d'être endommagés 

ou de nécessiter des réparations, ce qui peut réduire les coûts de maintenance à long terme. 

Et enfin, l’accès à une connexion internet rapide et fiable pourrait également avoir un Impact 

économique positif pour la commune. En effet l'installation de la fibre optique pourrait attirer de 

nouvelles entreprises et encourager le développement économique local. 

….. Et sur les inconvénients : 

Coût initial pour les consommateurs : Bien que les prix tendent à baisser à mesure que la technologie 

devient plus répandue, les abonnements à la fibre optique peuvent être plus coûteux que ceux pour les 

connexions internet plus anciennes, en particulier au début de leur déploiement dans une nouvelle zone. 

Obsolescence technologique potentielle : Comme pour toute technologie, il existe un risque 

d'obsolescence. De nouvelles technologies de communication peuvent émerger, rendant la fibre optique 

moins dominante. Cependant, ce risque est relativement faible étant donné la capacité énorme et 

l'évolutivité de la fibre optique. 

Pour ce qui concerne Belfahy, l’installation ayant été réalisée en aérien:  risques de 

coupures des câbles 
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B 
ilan annuel 

 MARCHÉS D'ETE : 

Même si nos marchés fonctionnent  très bien grâce à une  affluence plus que 

satisfaisante sur juillet et août, le Comité des fêtes s’est décidé à réduire 

l'amplitude de cette manifestation en proposant des marchés essentiellement sur 

le  mois de juillet. Les bénévoles se fatiguent quelque peu et nous avons du mal à 

recruter de nouveaux bras pour nous aider. Le travail est conséquent et ne se limite 

pas à notre présence le samedi soir. Préparer les repas , réaliser les achats, mettre 

en place le matériel , tout cela nous monopolise également en semaine. 

Heureusement la récompense est à la hauteur de nos efforts, l’affluence du public 

nous fait chaud au cœur !! 

Nous espérons vous retrouver bientôt sur la place Saint Nicolas  autour d’un 

barbecue et d’un cochon grillé  . 
 

  MARCHÉ DE NOEL : 

Suite à une météo catastrophique lors du marché de Noël 2023, météo qui a mis en 

péril le matériel des exposants et de l'association, nous avons décidé d'utiliser l'an 

prochain, la place de la boulangeothèque pour installer les barnums.  Ils seront 

protégés par les bâtiments  en cas de fortes rafales ou de tempête. 

La salle de la mairie pourra être mise à la disposition des exposants, et le bar sera 

déplacé à la boulangeothèque. 
 

Merci à tous ceux qui ont participé à l'évènement et qui ont malgré les aléas permis 

que ce weekend soit un moment convivial. 

La vie au village 

Le samedi Saint Nicolas et le père 

Fouetard étaient bien entourés 
Le dimanche, « Les Braillotes» sont venus ensoleiller l’ambiance sous les chapiteaux 
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L 
es 3 ballons 

Le 1er juin prochain, le comité des fêtes se mobilisera de nouveau pour tenir 

les postes de ravitaillement de la cyclo-sportive des 3 ballons. C’est donc un 

appel à toutes les bonnes volontés qui est lancé pour atteindre un effectif minimum 

de 25 personnes. Journée toujours conviviale avec des moments intenses 

pour parvenir à faire face à l’affluence des coureurs. Journée aussi 

très utile pour financer nos projets à venir… Donc, si vous 

souhaitez vous joindre à une des 4 équipes qui seront 

constituées, ne tardez pas à nous faire signe ! 

La vie au village 

S 
aint Bar’Trail ou S-B’T (6-7 juillet) 

 « Bar » ? Pour saint Barthélémy. Cette association 

organise une course pédestre sur sentiers et proposera ces 2 

parcours habituels (de 11,5 et 20 km) le samedi. Et pour cette 

deuxième édition, les organisateurs ont souhaité proposer le 

dimanche un nouveau tracé, plus long, plus dur (et en bon chauvin 

nous ajouterons « plus joli »!). Mickaël Tavarès, président de 

l’association nous a sollicité et nous avons répondu présent : 

d’abord pour l’élaboration du parcours qui se veut physique et empruntant nos plus 

beaux sentiers et ensuite, afin d’assurer principalement  le jour J, l’accueil des 

coureurs à l’arrivée place du village (Restauration). C’est donc une date à cocher 

dans votre agenda si vous pouvez venir contribuer au succès de cette première 

édition avec arrivée à Belfahy ! 

NB : Une réunion est programmée courant mai pour affiner les rôles et le timing de 

chacun. Les informations plus précises seront donc ensuite diffusées aux personnes 

qui pourront nous épauler pour que Belfahy réponde « présent » à cet événement. 

 

L 
es abeilles de Belfahy 

Le groupe "Miel" du Comité;compte pour l'instant 

un petit groupe de volontaires prenant soin de trois 

ruches. 

Malgré leur implantation tardive,  elles ont  tout de même 

pu  produire quelques pots. 

Cette année, nous augmenterons notre patrimoine avec trois 

nouveaux essaims et nous espérons qu‘ainsi le miel récolté pourra être  proposé à la 

vente avec  l'étiquette  "Miel de Belfahy". Nous allons également  faire l'acquisition de 

pièges à frelons asiatiques à placer autour de nos ruches mais également dans le 

village pour nous protéger de l‘ invasion de ces nuisibles. 

Evénements sportifs 

A noter : Si vous n’avez pas encore renouvelé votre adhésion ou si 

vous souhaité nous soutenir ou même participer, le coupon réponse 

est joint à cette gazette 
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LE BAVARD 

De nos jours, une phrase revient souvent dans les conversations et réflexions, traversant les générations et 

les frontières : « rien ne va plus, tout était mieux avant ». Cette nostalgie collective, teintée d'une certaine 

mélancolie, semble suggérer que le passé était une époque dorée, exempte des défis et complications que 

nous rencontrons aujourd'hui. Mais cette vision est-elle réellement ancrée dans les réalités, ou n'est-elle que 

le fruit de la nostalgie ? Notre perception a-t-elle changé ? 

« C’était mieux avant? » : petite réflexion philosophique 

sur le présent et la nostalgie: 

Dans notre quête incessante de sens et de compréhension, 

nous avons souvent tendance à idéaliser le passé, le regard 

empreint de nostalgie. Cette réflexion, loin d'être nouvelle, 

trouve ses racines chez des philosophes tels que Platon et 

Rousseau et continue d'être explorée par des penseurs 

contemporains. Elle nous incite à examiner nos critères de 

jugement et à reconnaître leur subjectivité. Cherchons-

nous dans le passé un refuge, une simplicité, une sérénité 

désormais évanouie ? Ou aspirons-nous à une quête plus profonde d'authenticité et de connexion avec nos 

racines ? 

Le contexte historique nous enseigne que la nostalgie est un phénomène récurrent, illustrant notre tendance 

à embellir le passé. Cependant, l'avènement de la technologie, notamment des médias sociaux, a exacerbé 

cette tendance en créant une image souvent idéalisée et sélective du passé. 

Pourtant, le moment présent, malgré ses imperfections, est témoin de progrès remarquables. Les médias, en 

quête d'audience, mettent en lumière les défis actuels : changement climatique, conflits, insécurité, 

immigration, terrorisme. Cette focalisation sur le négatif peut obscurcir notre perception des avancées 

significatives et des bénéfices notables de notre époque. Une analyse minutieuse révèle que nous vivons une 

période de progrès exceptionnels, notamment : 

Les avancées médicales : Améliorant significativement la qualité et l'espérance de vie, les progrès 

technologiques : Révolutionnant nos moyens de communication et notre accès à l’information transformant 

notre façon de vivre et d’interagir, les découvertes scientifiques : En astronomie, physique, et biologie, 

élargissant notre compréhension de l'univers et de nous-mêmes. Les évolutions sociétales: Vers une société 

plus inclusive, valorisant la diversité culturelle, la diminution des régimes autoritaires : Contribuant à un 

monde plus ouvert et libre, le développements en matière de durabilité et d'égalité : Formant une société 

plus équilibrée. la Réduction active de la pauvreté à l’échelle mondiale : témoignant de notre capacité 

collective à améliorer les conditions de vie. 

Ces progrès, toutefois, suscitent d'importantes questions éthiques, en particulier concernant l'accès inégal 

aux technologies et aux soins de santé. Ils mettent en avant la nécessité d'une réflexion éthique approfondie 

dans le domaine de l'innovation. Le développement de l’esprit critique joue un rôle essentiel dans notre 

capacité à comprendre et à évaluer ces avancées, tout en nous permettant de rester critiques et conscients 

des défis qui demeurent. Ils nous équipent pour envisager l'avenir avec discernement, nous aidant à faire la 

distinction entre une nostalgie infertile pour un passé idéalisé et une célébration réfléchie du progrès. 

Il est essentiel d'équilibrer notre regard entre le passé et l'avenir, en apprenant de l'histoire tout en forgeant 

activement un avenir qui reflète nos aspirations les plus élevées et nos valeurs les plus chères. Le présent est 

riche et prometteur. Abordons-le avec optimisme et engagement, en bâtissant un avenir qui honore nos 

racines et nos rêves. Ensemble, nous pouvons façonner un monde qui, tout en reconnaissant la beauté du 

passé, embrasse pleinement les possibilités de demain. 
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Et toujours, pour les travaux inévitables à forte intensité 
sonore petit rappel des tranches horaires pendant lesquelles 
          ils peuvent être réalisés : 

Imprimé par les soins de la Mairie de Belfahy 

Déchèterie de Melisey : rue du cimetière                                            03 84 63 27 04 

Lundi : 13h30 à 17h50 Mercredi, vendredi, Samedi : 9h à12h / 14h à 17h50 
 
Déchèterie de Ternuay:  Lieu dit «  Rue Jeannot                                  84 63 03 88 05 

Mardi Samedi : 9h à12h /13h30 à 17h50 

INFOS PRATIQUES 

les jours ouvrables de 9h à 12h & 14h à 19h30 

les dimanches et jours fériés de 10h à 12h 

M 
otards Est’capade. ?  Le samedi 8 juin, étape à Belfahy d’un rallye 

moto dans le cadre du week-end motards Hautes Vosges . 

Arrêt sur la place du village en matinée. 

Autre solution pour les espaces 

non tondus :  le paturage 

 

 

Pour tout renseignement, un seul numéro : celui du berger ! 

   Emilien :  06.73.78.09.15 

Pour rappel, les commémorations des 8 Mai et 11 Novembre ont toujours 

lieu au monument à 11h, sauf cas exceptionnel qui vous serait signalé. 


